
Новгородские коммунисты выразили 
поддержку нашей армии в  осуществле-
нии ею на Украине сложной спецоперации 
в целях решения важнейших политических 
задач. Члены КПРФ говорят «Нет» фашизму, 

который, словно червь закравшийся 
в  сердце братской Украины, поедал её 
изнутри. Воины России, Луганска и Донец-
ка должны свернуть шею фашистским 
недобиткам!

Партия намерена вновь выра-
зить полную поддержку нашей Армии 
в осуществлении ею на Украине сложной 
спецоперации в  целях решения важней-
ших политических задач. Одновремен-
но, своей акцией КПРФ, от имени народа 
и всех левых народно-патриотических сил, 
намерена решительно и  серьезно поста-
вить перед правящим режимом важней-
ший вопрос  –  требование: немедленно 
приступить к  разработке и  реализации 
полномасштабной комплексной Государ-
ственной Программы индустриализации, 
включающей приоритетное развитие 
современной науки, высоких технологий 
и оборонной промышленности.

Время и весь блок возникших проблем 
со всей остротой сегодня диктуют нам 
необходимость кардинальных изменений 

экономической политики государства. 
Сформированная в  осознании общества 
необходимость движения к  импорто-
замещению, не просто слова. На протя-
жении века передовые советские наука 
и  мощная оборонная промышленность 
обеспечивали безопасность государства 
и  народа. Новаторские достижения вели-
ких ученых страны Советов, преумножен-
ные творческим трудом рабочих, инжене-
ров, конструкторов, героев-испытателей 
оборонных предприятий ковали наши 
Победы на полях сражений и  в  мирной 
созидательной жизни. Самоотвержен-
ная и  неустанная творческая деятель-
ность многих поколений великих предков 
не одно десятилетие создавала стране 
лидерство в освоении Большого Космоса, 
а сегодня помогает решать важные задачи, 

добиваться высоких целей, оставаться 
независимыми и  успешными в  противо-
стоянии с агрессией США и Запада. Наста-
ла пора, когда мы можем и обязаны возро-
дить победные традиции, заложенные 
предками, чтобы в корне отбить желание 
любого врага посягать на нашу свободу.

В обострившейся империалистиче-
ской конкуренции мировой системы 
глобализма выживет лучший. Он, как 
магнит, сплотит вокруг себя блок союз-
ников, дружественные страны. Наша 
страна обязана вернуть себе лидерство 
в  мировых высокотехнологичных науке 
и  производстве, стать сильной и  неза-
висимой перед происками Запада. 
Основа этому  –  возрождение и  ускорен-
ное, комплексное развитие всех сфер 
экономической деятельности, отраслей 
промышленного производства и села.

На полотнищах красных стягов 
и  в  агитационном убранстве автопро-
бега КПРФ продолжат обязательно 

присутствовать, ставшие традиционными, 
лозунги «За независимость Донбасса!», 
«За освобождение Украины от нацизма, 
фашизма и  бандеровщины!», «Своих не 
бросаем!», но появятся также актуаль-
ные призывы «За индустриализацию! За 
возрождение научной и  производствен-
ной мощи России!», «За народное един-
ство и  социалистическое возрождение 
страны!»

Местом старта автоколонн станут 
мемориальные комплексы воинской 
и  трудовой славы, центральные площади 
городов, музеи истории. Многим молодым 
коммунистам в этот день там будут торже-
ственно вручены партийные билеты. 
Вручение проведут заслуженные, уважа-
емые люди, почетные гости автопробега: 
ветераны партии, труда и  боевых сраже-
ний.

Отдел рабочего, профсоюзного 
движения и связей 

с общественными организациями
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За народное единство и социалистическое возрождение
Центральный комитет коммунистической партии РФ и Общероссийский 

Штаб протестного движения объявляют о проведении 9–12 апреля 2022 г. 
Всероссийского патриотического массового автомотопробега.

новгородские коммунисты провели патриотический автопробег 
в поддержку российской армии «За мир без нацизма»

26 марта коммунисты Великого новгорода, совместно с новгородским 
областным отделением лксМ РФ провели автопробег в  поддержку рос-
сийской армии «за мир без нацизма». Участники собрались у  подножия 
Монумента победы – памятника, установленного в честь победы совет-
ского союза над фашизмом.

Одновременно с  этим, коммунисты 
ставят перед руководством страны вопрос 
о  необходимости кардинальных измене-
ний экономической политики государства.

Жители Великого Новгорода горячо 
приветствовали участников автопробега, 

новгородские водители сигналили 
в поддержку колонне автомобилей с крас-
ными флагами.

Завершилась акция КПРФ у  памятника 
Вождю мирового пролетариата Владимиру 
Ильичу Ленину
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партийная жиЗнь

В боровичском райкоме кпРФ 
21 марта, прошла рабочая встре-
ча руководителей новгородского 
обкома кпРФ, депутатов фракции 
кпРФ новгородской областной 
Думы и депутатов-коммунистов бо-
ровичского городского совета. 

Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Ольга Анатольевна Ефимо-
ва ознакомила коммунистов с официаль-
ной позицией партии по ситуации в ДНР 
и ЛНР. Участники встречи обсудили заяв-
ления Председателя ЦК КПРФ Г. А.  Зюга-
нова. Боровичский райком КПРФ открыл 
предвыборный Штаб, на котором комму-
нисты обсудили предстоящие выборные 
кампании в областную Думу по одноман-
датному округу и  выборы губернатора, 
распределили обязанности по направ-
лениям работы и  утвердили план меро-
приятий. Второй секретарь Новгород-
ского обкома КПРФ Никита Макаревич 
рассказал о  подготовке мероприятий 
к 100-летию Пионерии.

Участники собрания обменялись 
мнениями по поводу острых тем, которые 
сегодня существуют в районе.

В Боровичском районе руководители 
обкома КПРФ провели ряд встреч с насе-
лением. Первый секретарь Новгородско-
го обкома КПРФ Ольга Ефимова посетила 
несколько предприятий торговли, чтобы 
рассмотреть ситуацию с продовольствен-
ными товарами, вокруг которых сложил-
ся нездоровый ажиотаж, пообщалась 
с продавцами и покупателями.

В разных частях города ситуация 
оказалась практически одинаковой. 
Сахар отсутствует везде, на отдельные 
продукты, например, подсолнечное 
масло, продавцы вынуждены ограничи-
вать продажу, отпуская в  одни руки не 
более трёх единиц товара.

Ещё одна серьёзнейшая пробле-
ма – в районе закрываются образователь-
ные учреждения. Роспотребнадзор выпи-
сал предписания о  нарушениях, которые 
коллективы учреждений сами устранить 
не смогут. На это у них попросту нет денег. 
Школа-интернат в  деревне Перёдки, 
к примеру, должна заменить пол, в школе 
посёлка Тухун надо установить водона-
гревательные приборы, а  в  дошкольном 
учреждении деревни Починная Сопка 
необходимо что-то делать с  заменой 
печного отопления и  туалетом с  выгреб-
ной ямой. Районные власти финанси-
руют разве что антитеррористические 
и антиковидные мероприятия, а о том, где 
теперь будут заниматься дети – мало кому 
интересно.

Местные жители обозначили и другие 
проблемы в  районе. Все факты взяты на 
контроль.

Депутаты фракции КПРФ Новгород-
ской областной Думы проведут работу по 
заявлениям населения.

На заседании также выступали первый 
секретарь Боровичского райкома партии 
Иванюшко В. В., второй секретарь и руко-
водитель фракции КПРФ в  Боровичском 
городском Совете Бойцова  Т. А., руко-
водитель фракции КПРФ Новгородской 
областной Думы Тихомиров  С. И. и  депу-
тат областной Думы Фирсов Н. С.

рабочая встреча 
в Боровичах

Батецкие коммунисты проводят акцию: 
«пострадавШим детям – Книги и УЧеБниКи!»

батецкое отделение кпРФ, учи-
тывая незащищенность детей, под-
ростков, молодежи в  ходе спец-
операции на территории Украины, 
выступило с инициативой по сбору 
учебников, учебных пособий, книг 
в  помощь молодому поколению, 
проживающему на территории 
проведения военной операции. 
коммунисты батецка призывают 
всех неравнодушных людей присо-
единиться к акции «пострадавшим 
детям – книги и учебники!»

В обращении за подписью перво-
го секретаря Батецкого райкома КПРФ 
Харламовой  Н. А. и  второго секретаря 
Журавлёвой Т. В. говорится:

«Возможно, наш вклад покажется 
небольшим. Безусловно, мы понимаем, 

что в первую очередь детям, подросткам 
и молодежи, нужна еда, предметы первой 
необходимости, жильё. Тем не менее, мы 
считаем своим долгом внести посильный 
вклад в гуманитарную поддержку постра-
давших.

Партия КПРФ всегда выступала 
в  защиту материнства и  детства, защи-
ту молодежи от капиталистических 
идей и  принципов ведения экономики, 
в  которой денежные товары принадле-
жат отдельным лицам или компаниям… 
К чему привели капиталистические мето-
ды – понятно.

Сегодня каждый молодой человек 
должен быть образован, знать свою исто-
рию, должен быть подготовлен к грамот-
ному планированию и  ведению совре-
менной экономики. Ведь им  –  молодым 
предстоит строить будущее России 
и своей малой Родины.

Не важно, где ребенок или моло-
дой человек родился. Если его жизнь 
подвергается опасности, если он не 
может ходить в  школу, колледж, вуз, 
он нуждается в  гуманитарной помощи 
и защите».

25 марта первый секретарь нов-
городского обкома кпРФ ефимо-
ва  О. а. провела партийные со-
брания в  Холмском и  поддорском 
отделениях партии. 

На встрече с  партийным активом 
коммунисты обсудили политическую ситу-
ацию в  стране, предстоящую кампанию 
по выборам губернатора, мероприятия, 
связанные с  партийной деятельностью, 
агитационной работой и  проведением 
конкурсов к 100-летию Пионерии.

В работе участвовала и  председатель 
КРК Новгородского областного отделения 
КПРФ Тихомирова Наталья Владимировна, 
она провела проверку по ведению дело-
производства в районных отделениях.

Проблемы, которые обозначили жите-
ли Холма  –  это резкое подорожание 
многих товаров, низкий уровень меди-
цинской помощи, город неблагоустроен.

На партийном собрании в  Поддо-
рье коммунисты приняли Положение 
о  проведении конкурса детских рисун-
ков, посвящённого Дню космонавтики 
и  Положение о  проведении районного 

интернет-конкурса чтецов «Героям Вели-
кой войны посвящается!»

Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Ефимова Ольга Анатольевна 
вручила партийный билет новому комму-
нисту Ивановой Елене Ивановне.

Во время поездки Ольга Ефимова 
и  Наталья Тихомирова провели монито-
ринг цен на продукты питания в местных 
предприятиях торговли. Выяснилось, что 
в  Холме стоимость сахара в  «Пятерочке» 
составила 81.99 руб., а в Поддорье, в сети 
«Дикси», данный продукт дешевле.

в Холме и поддорье прошли 
партийные собрания

политдень 
в Хвойнинском 
райкоме КпрФ

30 марта, в  рамках дня поли-
тической учебы, актив Хвой-
нинского райкома кпРФ провел 
обсуждение материалов, опу-
бликованных в  газете «правда» 
о встрече председателя Цк кпРФ 
г. а.  зюганова с  премьер-мини-
стром страны М. В. Мишустиным, 
и  программу кпРФ «20 неотлож-
ных мер для преображения Рос-
сии». 

Каждый пункт программы был 
детально изучен и  проанализирован. 
Будут ли в  нынешнее, тревожное для 
страны время, решаться те вопросы, 
которые уже неоднократно поднимала 
КПРФ?

Еще два года назад, в  ноябре 
2020  года Президент России поручил 
Правительству и Государственной Думе 
обеспечить внесение в  законодатель-
ство РФ меры по развитию и  декрими-
нализации лесного комплекса. Одна-
ко, лес продолжают бесконтрольно 
пилить. Страшно видеть остатки неког-
да роскошных таежных просторов 
Хвойнинского и  Пестовского районов. 
И страшно подумать, что люди, которые 
уничтожают наши леса ради сиюминут-
ной наживы, будут осуществлять меры 
по мобилизационной экономике, ведь 
уже много раз «Единая Россия» выступа-
ла категорически против государствен-
ного планирования, против национали-
зации ключевых отраслей экономики 
и  банковской сферы. Неоднократно 
единороссы блокировали социально 
значимые проекты КПРФ.

Наряду с  обсуждением материа-
лов «Правды» была также досконально 
разобрана публикация в местной газете 
«Новая жизнь» от 25 марта «Посевная не 
за горами», подготовленная специали-
стом администрации района, которая 
вызвала множество вопросов. Опять 
мы видим знакомое «одобрямс» от тех, 
кто своими «оптимизациями» разрушил, 
обескровил село, создавал для выше-
стоящего руководства лишь видимость 
динамично развивающегося региона, 
закрывал глаза на нищенские пенсии 
и  зарплаты, голосовал на людоедскую 
пенсионную реформу. В  современных 
реалиях, только сплоченное общество 
и  социалистическое преображение 
страны способно противостоять вызо-
вам, брошенным России со стороны так 
называемых «партнеров».

солецкий коммунист, предсе-
датель организации ветеранов 
военной службы Владимир наза-
ров вручил учащимся и  педагогам 
местной школы карту солецкого 
района с  указанием названий де-
ревень, жителей которых заживо 
сожгли каратели во время Великой 
Отечественной войны. 

«Солецкие Хатыни», так называется 
карта. Деревни на ней указаны специаль-
ными значками в  виде языков пламени. 
Под картой  –  информация о  зверствах 

фашистов на солецкой земле. Это нагляд-
ное пособие передано учителю школы 
Надежде Николаевне Шмелёвой, кото-
рая курирует школьный музейный уголок 
и  краеведческую работу в  учреждении, 
и её юным помощникам.

Карту ветеран заказал в новгородской 
типографии, а  подготовить её информа-
ционно и  технически помогли краевед 
Анатолий Григорьев, программист Павел 
Новиков и работники редакции.

Владимир Владимирович предложил 
учащимся школы в  ближайшем будущем 
принять участие в походах-экскурсиях по 
памятным местам района.

К годовщине великой победы: 
«солецкие Хатыни»
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депУтатсКая ХрониКа

Эффективность работы Совета зависит 
от деятельности каждого депутата. Поэто-
му отдельно стоит отметить важность 
работы с  избирателями в  рамках депу-
татской деятельности. Эта часть работы 
нашей фракции КПРФ является не менее 
важной, чем участие в  заседаниях комис-
сий и  Совета, поскольку предполагает 
непосредственное взаимодействие с насе-
лением – нашими избирателями.

Бюджет является одним из главных 
муниципальных правовых актов, кото-
рый обеспечивает жизнедеятельность 
всего города. И  поэтому депутаты фрак-
ции основательно готовятся к  выступле-
ниям и  предложениям при рассмотрении 
бюджета. К  сожалению, в  прошлом году 
не были учтены предложения от фракции 
КПРФ: в  2021 г. не заложили средства на 
проект планировки дорожной сети в мкр. 
Раздолье, в  этом году власть обещала 
изыскать эти средства; не смогли орга-
ны исполнительной власти дать внятную 
расшифровку суммы более 16 миллио-
нов рублей на обеспечение деятельности 
Центра по работе с населением.

Но удалось благодаря депутату фрак-
ции КПРФ Герчиу А. Л. сократить расходы из 
бюджета города на сумму почти в 12 милли-
онов рублей при передаче имущества 
городского поселения в  собственность 
Боровичского района.

В прошлом году Совет рассматривал 
вопрос «О  внесении изменений в  Устав 
городского поселения г. Боровичи» 
и  фракция голосовала против, так как 

камнем преткновения стало предложение 
власти предоставление сотруднику, заме-
щающему должность участкового уполно-
моченного полиции, и  членам его семьи 
жилого помещения на период замещения 
сотрудником указанной должности.

Фракция КПРФ выдвинула на звание 
«Почетный гражданин города Боровичи» 
Александрова Евгения Евгеньевича, члена 
правления Новгородского регионального 
отделения Общероссийской обществен-
ной организации «Дети войны». Большин-
ством голосов депутаты поддержали Алек-
сандрова Е. Е.

Депутатами Совета депутатов города 
Боровичи от КПРФ по запросу граждан 
была инициирована встреча с депутатами 
областной Думы по обсуждению внедре-
ния системы Qr-кодов, ограничивающих 
права и  свободы человека. Все высказы-
вания и  обращения жителей г. Боровичи 
были направлены в Новгородскую област-
ную Думу.

Основная проблема, с  которой борют-
ся депутаты от КПРФ – повышение тарифов 
на ЖКХ. С этим произволом в системе ЖКХ 
борется и  выступает на заседаниях наш 
депутат Кулаков Николай Александрович.

Как руководитель фракции КПРФ 
обращалась к  председателю комитета по 
ценовой и  тарифной политике Новгород-
ской области Солтагановой М. Н. пояснить 
принципы установления тарифов на тепло-
вую энергию и  из каких, составляющих 
он складывается. Также по инициативе 
депутатов-коммунистов было обращение 

к  Губернатору Новгородской области 
Никитину А. С., которое подписали 14 депу-
татов Совета депутатов города Боровичи.

Но, к  сожалению, в  ответах на все эти 
обращения одни отписки.

Мной направлено обращение в адми-
нистрацию района предоставить инфор-
мацию, вошедшую в состав государствен-
ных статистических данных, о количестве 
построенного (введённого в  эксплуа-
тацию) на территории города Борови-
чи и  Боровичского района в  2021  году 
жилья с указанием адресов и конкретных 
площадей таких объектов. Оказалось из 
официального ответа, что не могут предо-
ставить такую информацию. Депутаты 
фракции КПРФ подписались под обраще-
нием Семенова М. А. – директора УМ-282, 
где говорится о  построенном жилье 
в  п.  Прогресс, но никак его не ввести 
в эксплуатацию.

По моей инициативе, как руководи-
теля фракции КПРФ, была организована 
встреча инициативной группы микрорай-
она Раздолье с главой района и его зама-
ми по обустройству улично-дорожной 
сети к  домам и  участкам данного микро-
района.

Фирсовым  Н. С. поднимался вопрос 
и  был направлен запрос главному врачу 
ГОБУЗ «НССМП» А. В.  Федорову о  прово-
димой реорганизации ГОБУЗ «Борович-
ской станции скорой медицинской помо-
щи». Депутаты фракции КПРФ вышли на 
пикеты и  собирали подписи за сохране-
ние ГОБУЗ «Боровичской станции скорой 

медицинской помощи». Главный врач 
ГОБУЗ «НССМП» А. В. Федоров на запрос не 
ответил.

Арсентьев  В. А. подготовил запрос 
в  МУП Боровичский Водоканал для разъ-
яснения ситуации и  почему социально 
значимое и  стратегически важное муни-
ципальное предприятие банкротится 
и  распродается. Фракция КПРФ пригласи-
ла на Совет депутатов директора предпри-
ятия для объяснений.

Оперативной работе депутатов 
в  решении проблем избирателей меша-
ет бюрократия и  формальное отношение 
к сложившимся проблемам безответствен-
ность чиновников.

Активную депутатскую деятельность 
проводит Жидкова Оксана Вадимовна, 
особенно в  вопросах благоустройства 
территории, уборки улиц, покоса в сезон-
ный период, об обеспечении безопас-
ности дорожного движения (установка 
знака и  разметки «пешеходный переход») 
на перекрестках: ул. Коммунарной и  ул. 
Московской  –  напротив входа в  парк 
30-летия октября; ул. Энгельса и ул. Гоголя; 
ул. Кооперативная и ул. Мира. По вопросу 
уборки Привокзальной площади и  терри-
тории по ул. Набережной Октябрьской 
революции проводились встречи с  изби-
рателями. Также депутат посещала началь-
ника вокзала г. Боровичи с  целью разъяс-
нить ситуацию по уборке Привокзальной 
площади.

Благодаря настойчивости Жидко-
вой  О. В. был предоставлен грейдер для 
улучшения качества дорожного покрытия 
по направлению на сады Вишенка, участок 
дороги от ул. Реппо до 7 цеха ОАО БКО, 
мкр. Вельгия.

Все обращения, поступающие от насе-
ления, рассмотрены депутатами и направ-
лены в  соответствующие органы власти 
для принятия мер. Также работа фракции 
КПРФ освещается нашими депутатами 
в социальных сетях.

Проводим и  работу с  общественными 
объединениями, встречи с  инициативны-
ми группами, активную работу провожу 
и как руководитель фракции КПРФ в Сове-
те, и  как второй секретарь Боровичского 
райкома КПРФ с  общественной органи-
зацией «Дети войны». Фракция принима-
ла участие в  Рождественском марафоне, 
в акции Елочка добра.

Главное в  нашей работе  –  это защита 
прав и интересов простых людей!

В Новгородской области эта очеред-
ная уловка властей, чтобы не пускать на 
выборы «неудобных» кандидатов, слиш-
ком гипертрофирована. Если в  сосед-
них областях и  в  большинстве регионов 
России «муниципальный фильтр» состав-
ляет 7 %, то в Новгородской области план-
ка задрана аж до десяти.

В своём выступлении Сергей Тихо-
миров сказал: «Когда первоначально 
рассматривался проект закона о внедре-
нии муниципальных фильтров спущен-
ный в  регионы из федерального центра, 
КПРФ категорически выступала против, 
поскольку, учитывая административный 
ресурс партии власти, это не даёт равно-
значной конкуренции и  ущемляет права 
партий и кандидатов – самовыдвиженцев.

В Новгородской области был принят 
максимальный процент «муниципаль-
ного фильтра», но в  целом по регионам 
законодательные органы не стали зади-
рать максимально планку, и большинство 

субъектов принимали от 5 до 7 процен-
тов. Вероятно руководствуясь влиятель-
ным авторитетом действующих руководи-
телей и  главное способных равнозначно 
выступать с  оппозицией. Хотя по преж-
нему нашей принципиальной позицией 
является отмена всевозможных искус-
ственных преград, но учитывая реальную 
обстановку фракция КПРФ предлагает 
снижение до 7 %, как в большинстве реги-
онов».

Однако, председатель комитета 
областной Думы по законодательству 
и  местному самоуправлению, единоросс 
Максим Бомбин, не объясняя деталей, 
заявил, что комитет внимательно прора-
ботал данный вопрос и считает необходи-
мым его отклонить. К такому же мнению, 
как ни странно, с готовностью присоеди-
нился представитель якобы оппозици-
онной ЛДПР Алексей Чурсинов. Вместе 
они дружно проголосовали, и  большин-
ством голосов отклонили инициативу 

коммунистов, чем ещё раз подтверди-
ли, что только «играют» в  демократию, 
а в реальности, происходит отсев неугод-
ных власти кандидатов.

На заседании Думы, в  рамках «Парла-
ментского часа» выступила Министр сель-
ского хозяйства Новгородской области 
Покровская Елена Витальевна. Она доло-
жила о результатах работы агропромыш-
ленного комплекса региона. По многим 
показателям Новгородская область 
сегодня является лидером. Но есть и ряд 
проблем. Сергей Тихомиров поинтере-
совался  –  «по какой причине из переч-
ня получателей Федеральных субсидий 
на поддержку в  области растениевод-
ства исключены субъекты, относящиеся 
к крупному бизнесу?» Депутат предложил 
рассмотреть такую возможность в област-
ном бюджете. Елена Покровская ответи-
ла: «Погектарная поддержка для крупных 
предприятий имеется в  «листе ожида-
ния», и  если в  областном бюджете будет 
такая возможность, и данная инициатива 
будет принята депутатами, то это будет 
ощутимой помощью агропромышленно-
му комплексу региона».

Также, депутаты заслушали 
отчёт Начальника УМВД России по 

Новгородской области, генерал-майора 
полиции Андрея Коновалова. Одна из 
проблем, которую озвучил Сергей Тихо-
миров – это сложности молодых людей из 
дальних районов Новгородской области, 
желающих служить в  органах, так как им 
приходится совершать не менее десяти 
поездок в областной центр для прохожде-
ния комиссии и оформления. А это отни-
мает много времени и денег. Необходимо 
организовать такой процесс, чтобы не 
отбить охоту у желающие служить в поли-
ции. Генерал дал подробный ответ.

Фракция КпрФ обозначила проблемы 
и выступила с законодательной инициативой

на мартовском заседании новгородской областной Думы руководитель 
фракции кпРФ сергей тихомиров внёс законопроект о снижении процен-
та подписей муниципальными депутатами в  так называемом «муници-
пальном фильтре» при проведении избирательной кампании по выборам 
губернатора новгородской области.

БойЦова татьяна: главное – защита прав и интересов  простых людей!
В совете депутатов города боро-

вичи татьяна аркадьевна бОЙЦОВа 
возглавляет фракцию кпРФ.

коммунисты всегда выступают 
в  поддержку тех законов, которые 
ориентированы и  направлены на 
повышение уровня жизни, за со-
циальную направленность (образо-
вание, здравоохранение, культура, 
развитие массового и  детско-юно-
шеского спорта, реализация соци-
альных программ) и  блокирует те, 
принятие которых может негатив-
но отразиться на качестве жизни 
населения. О работе фракции кпРФ 
делится с  нашими читателями                        
татьяна бОЙЦОВа:
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Как ими воспользоваться? Ответить 
на этот вопрос – значит предложить пути 
решения острейших социально-эконо-
мических проблем нашей страны. КПРФ 
предлагает их обществу в своей програм-
ме. Призываем коммунистов вниматель-
но обсудить на партийных собраниях 
«Двадцать неотложных мер для преобра-
жения России» и предусмотреть конкрет-
ные действия по их пропаганде.

Углубляющийся мировой кризис 
и  ситуация вокруг Украины знаменуют 
новый этап в  нашей истории. Запад во 
главе с США бросил многонациональной 
России жестокий вызов. По сути против 
нашей Державы и  всего Русского мира 
развёрнута полномасштабная «гибрид-
ная война». На всё это нужен продуман-
ный, энергичный и  жёсткий ответ. Мы 
обязаны позаботиться о нашем будущем, 
полностью свободном от иностранного 
диктата, бесправия и нищеты. Предстоит 
надёжно защитить себя и своих друзей от 
внешней агрессии, нацизма и  бандеров-
щины.

Пришло время для реализации лево-
патриотической программы изменения 
коренных основ жизни России. Любые 
попытки сохранить порочную систему 
управления экономикой ведут к  ката-
строфе. Пора покончить с  господством 
финансово-олигархического капитала 
и  ускоренно развивать реальное произ-
водство и  социальную сферу. Хватит 
сказок про «чудеса рынка», «свободу 
торговли», «таргетирование инфляции» 
и  прочих догм либеральных фундамен-
талистов. КПРФ борется за индустриали-
зацию ХХI  века. За ускоренное развитие 
науки, образования, здравоохранения 
и  культуры. Только на их основе Россия 
защитит независимость, обеспечит безо-
пасность и  гарантирует своё достойное 
будущее.

Прямая цель натовских санк-
ций – удушить нашу страну. А в правящих 
кругах России немало тех, кто спешит 
компенсировать потери не гражданам, 
а  олигархам и  спекулянтам. КПРФ  –  за 
принципиально иные подходы. Мы 
настаиваем на всесторонней поддержке 
промышленности и сельского хозяйства, 
авиа- и  автомобилестроения, новейших 
производств и  разработок, здравоохра-
нения и образования.

Настал момент отстранить колла-
борантов от экономического штурвала 
России. Пора вести огромный корабль 
нашей страны курсом справедливости 
и  гуманизма. Курсом социалистического 
созидания!

предлагаем пакет из двадцати 
неотложных мер

1. Национализировать ключевые 
отрасли экономики и  банковскую систе-
му. Первый шаг – обращение в собствен-
ность государства активов иностранных 
компаний, покинувших Россию. Произ-
водственные площадки и  торговые сети 
«беглецов», их технические и  логистиче-
ские центры, предприятия обществен-
ного питания и  сферы услуг должны 
работать в  интересах народа. Нужно 
использовать государственные инвести-
ции для запуска остановленных произ-
водств, восстановления разорванных 
экономических цепочек, борьбы с безра-
ботицей и нищетой. Установить госмоно-
полию на производство и  реализацию 
спиртсодержащей продукции и  табака. 
Удвоить бюджет Российской Федерации, 
превратив его в бюджет развития.

2. Восстановить государственное 
планирование. Создать с  этой целью 
специальный Государственный комитет. 
Поручить ему координацию экономи-
ческой деятельности на национальном, 
отраслевом и  межотраслевом уров-
нях. Приоритетами нового Госплана 

определить возобновление полноцен-
ной работы авиа-, станко- и  автомоби-
лестроения, энергетики и  металлургии. 
Гарантировать прорыв в  высоких техно-
логиях, контроль за тарифами и  ценоо-
бразованием, ускоренный рост произ-
водства товаров и услуг. Реорганизовать 
«проблемные» акционерные общества 
в  государственные унитарные предпри-
ятия. Навести порядок в  работе госкор-
пораций.

3. Гарантировать продовольственную 
безопасность России. Особое внимание 
уделить агропромышленному комплек-
су. Обеспечить производителей на селе 
необходимой техникой и топливом, семе-
нами и  удобрениями. Создать систему 
поддержки сельхозпредприятий через 
механизмы дешёвых кредитов, прямых 
субсидий и дотаций. Поддержать восста-
новление сельхозмашиностроения. 
Отменить уплату земельного налога 
с  кадастровой стоимости. Преодолеть 
кадровый голод на селе. Осуществить 
масштабную программу развития сель-
ских территорий, через программу 
второй целины обеспечить масштабный 
ввод в севооборот брошенных земель.

4. Изжить произвол спекулянтов. 
Создать государственную сеть торговли 
продуктами питания и  товарами массо-
вого спроса. Продавать их с  минималь-
ной наценкой. Для граждан, находящих-
ся в  трудной жизненной ситуации, дать 
возможность совершать покупки через 
беспроцентный кредит и  при помощи 
социальных карт.

5. Перевести фармацевтические 
компании под контроль министерства 
здравоохранения России. Организо-
вать их работу в  строгом соответствии 
с  программами и  заявками государства. 
Поэтапно ликвидировать зависимость 
нашей страны от импортных препаратов 
и их компонентов.

6. Резко увеличить вложения в разви-
тие экономики. Использовать для этого 
средства госбюджета и  Фонда нацио-
нального благосостояния, а  также меха-
низм денежной эмиссии с  целевым 
направлением средств в  перспективные 
производства. Внедрить беспроцентный 
кредит для предприятий.

7. Обеспечить госконтроль над 
экспортом и  импортом в  целях разви-
тия производства. Экспорт углеводоро-
дов сочетать со снижением цен на газ 
и  нефтепродукты внутри страны. Уско-
ренно развивать нефтепереработку. 
Ограничить вывоз древесины за рубеж 
и поддержать деревообработку.

8. Повысить конкурентоспособ-
ность отечественной продукции. Отме-
нить налог на добавленную стоимость 
в производственной сфере. Заменить его 
налогом с  оборота. Капитально «отре-
монтировать» всю налоговую систе-
му. Освободить от подоходного налога 
бедных, повысить налоговую нагрузку на 
олигархию.

9. Определить ключевой задачей 
Центрального банка содействие росту 
экономики. Усилить ответственность 
ЦБ за курс рубля и  устойчивость нацио-
нальной валюты. Настойчиво расширять 
использование рубля в  расчётах с  зару-
бежными странами. Восстановить специ-
ализированные государственные банки 
для поддержки промышленности, стро-
ительства, наукоёмких технологий. Наце-
лить все госбанки на задачи экономиче-
ского и  социального развития страны. 
Сократить число коммерческих банков.

10. Надёжно защитить трудящихся 
от безработицы. Срочно сформировать 
отвечающую сегодняшним вызовам 
государственную программу поддерж-
ки занятости. Она должна эффективно 
способствовать сохранению рабочих 
мест и активному созданию новых.

11. Пресечь вывоз капитала из 
России. Гарантировать деофшоризацию 
экономики. Прекратить отток капиталов 
и обеспечить их возвращение. При помо-
щи масштабных инвестиций государства 
преодолеть хроническое недофинанси-
рование реального сектора экономики.

12. Признать вступление во Всемир-
ную торговую организацию грубой 
ошибкой. Осуществить выход из ВТО, 
нахождение в  которой ослабило Россию 
перед лицом варварской санкционной 
политики Запада. Провести экспертизу 
всех двусторонних и  многосторонних 
соглашений России, пересмотреть невы-
годные и устаревшие.

13. Первостепенное внима-
ние  –  поддержке и  развитию регионов. 
Провести глубокий государственный 
аудит их экономического потенциала. 
Через работу Госплана восстановить 
и  обновить технологические цепоч-
ки. Чётко сформулировать подходы 
к  распределению народонаселения 
по территории России. Уделить самое 
серьёзное внимание развитию регионов 
Дальнего Востока и Севера.

14. Всемерно поддержать российскую 
науку. Вернуть Академии наук её статус 
и  экспериментальную базу. Решительно 
ускорить разработку и  внедрение науч-
но-технических достижений. Использо-
вать отраслевой принцип формирования 
новых научных учреждений и  лаборато-
рий. До конца 2023 года увеличить втрое 
госрасходы на научно-исследователь-
ские и опытно-конструкторские работы.

15. Поддержать народные пред-
приятия как проверенный и  наиболее 
эффективный локомотив роста эконо-
мики и  социальной защиты трудящих-
ся. Создать условия для всестороннего 
раскрытия и  реализации их потенциа-
ла. Строго пресечь административное 
и  рейдерское давление на коллективы 
народных предприятий и их руководите-
лей.

16. Немедленно отменить повыше-
ние возраста выхода на пенсию. Данное 
решение правительства и  «Единой 

России» ничем не обосновано. Необ-
ходимо вернуть прежний пенсионный 
возраст: 55 лет – для женщин, 60 лет – для 
мужчин. Упразднить страховую медици-
ну, восстановить государственную систе-
му здравоохранения.

17. Повысить вдвое минимальную 
оплату труда и  прожиточный минимум. 
Это позволит предотвратить дальнейшее 
вымирание страны. Уже сегодня прожи-
точный минимум не может быть ниже 25 
тысяч рублей. Возвратить единую тариф-
ную сетку для медицинских и педагогиче-
ских работников. Оплачивать труд учите-
лей и  врачей из федерального бюджета. 
Раз и навсегда ликвидировать подушевое 
финансирование образовательных орга-
низаций.

18. Массово строить социальное 
жильё для граждан России и  вынужден-
ных переселенцев из Донбасса и с Укра-
ины. Рассматривать право на жильё 
как гарантию права на жизнь. Перейти 
к  масштабным инвестициям государства 
в жилищное строительство и коммуналь-
ное хозяйство. Заморозить тарифы на 
услуги ЖКХ, отменить поборы за капре-
монт и  общедомовые нужды. Плата за 
ЖКХ не может превышать 10 % семейного 
дохода.

19. Гарантировать поддержку русско-
го языка и культуры народов, составляв-
ших великий Советский Союз. Поставить 
вне закона пропаганду русофобии и анти-
советизма. Очистить школу от егэшно-
го образования и  соросовских учебни-
ков. Окружить особой заботой музеи 
и театры, картинные галереи и филармо-
нии, архивы и библиотеки, дома культуры 
и  творческие коллективы. Поддержать 
внутренний туризм, способствующий 
знакомству молодёжи с богатейшей исто-
рией и природой нашей Родины.

20. Укреплять Союз России и Белорус-
сии и связи на пространстве СНГ. Деятель-
но формировать общее экономическое 
и  культурное пространство с  Донецкой 
и  Луганской народными республиками. 
Способствовать укреплению сотрудни-
чества стран, входящих в  БРИКС, ШОС, 
ОДКБ. Решительно защищать соотече-
ственников за рубежом. Широко открыть 
двери для их возвращения на Родину.

Наша страна имеет всё, чтобы выйти на 
курс развития, на принципиально новую 
траекторию движения вперёд. Освобож-
дение от власти глобального капитала, 
компрадоров и  финансовых спекулян-
тов Запада позволит нам противостоять 
любому диктату и давлению извне.

Решение этой исторической задачи 
возможно только при условии глубокого 
патриотического воспитания. Оно кате-
горически несовместимо с  клеветой на 
нашу историю, с подлыми проявлениями 
русофобии и антисоветчины. Это особен-
но важно для формирования сознания 
молодых людей. Мы обязаны помнить 
истину: невозможно побеждать, если 
в  голове у  молодёжи не нравственные 
и  патриотические ценности, а  «кешбэк» 
и  «лайки». Необходимо положить конец 
разрушительным попыткам прозападной 
«пятой колонны», питающейся ненави-
стью к нашей стране, влиять на настрое-
ния общества, на мировоззрение моло-
дых людей.

Пора уверенно вступить на путь 
истинно суверенного развития и  поста-
вить человека труда в  центр полити-
ки государства. Пришло время твёрдо 
опереться на великий опыт Советской 
Родины, осознать суть успехов народно-
го Китая, внимательно вглядеться в буду-
щее. Программные подходы КПРФ задают 
точные ориентиры для движения России 
к  лучшему будущему, к  власти народа, 
к  социалистическому преображению 
нашей Державы.

г.а. зюганОВ, 
председатель Цк кпРФ, 

Руководитель фракции кпРФ 
в государственной Думе

Россия вновь оказалась на кру-
том переломе своей истории. 

Особые условия открывают 
новые возможности и перспек-
тивы.



5
7 апреля 2022 г.

аКтУально

Запад разжег беспрецедентную поли-
тическую и  экономическую войну против 
нашей страны. И  мы обязаны немедлен-
но разорвать отношения с  организацией, 
которую он использует для подчинения 
экономики суверенных государств своим 
интересам. Для давления и  шантажа, 
направленного на то, чтобы заставить всех 
плясать под дудку дяди Сэма, отказыва-
ясь от самостоятельного, независимого 
развития.

Всемирная торговая организация созда-
на 1 января 1995  года. Ее штаб-квартира 
находится в  Швейцарии, в  Женеве. На 
сегодняшний день в  ВТО входят 164 госу-
дарства. Россия стала ее 156-м участником 
в августе 2012 года.

Официально провозглашенная цель 
ВТО  –  «либерализации международной 
торговли и  регулирования торгово-поли-
тических отношений государств-членов». 
Также руководство организации на словах 
провозглашает, что она предоставляет 
равные и  максимально выгодные условия 
для торгово-экономической деятельности 
всех ее участников и  защищает их права 
в этой сфере. Но ведущие мировые эконо-
мисты давно пришли к  выводу: истинная 
функция ВТО  –  обеспечение интересов 
крупных транснациональных корпораций 
и  их владельцев. Максимальный комфорт 
транснационального капитала и  крупней-
ших западных стран в  деле фактической 
колонизации экономики остального мира. 
Уничтожения экономического суверените-
та конкурентов. Замещения национального 
производства и  его продукции производ-
ством под контролем транснационального 
капитала и  импортными товарами, прин-
ципиально снижать пошлины на которые 
принуждают членов ВТО. Вопреки уста-
ву организации, в  ее реальной практике 
вопросы здравоохранения, безопасности 
и  защиты окружающей среды постоянно 
игнорируются в  пользу дополнительных 
льгот для крупного бизнеса. Несмотря на 
заявленные цели, членство в ВТО не защи-
щает страны-участники от наложения поли-
тически мотивированных и односторонних 
экономических санкций.

Все это сполна ощутила на себе Россия 
за без малого 10 лет пребывания в  соста-
ве ВТО. Все это время она служила «узако-
ненным» барьером на пути к  реальному 
импортозамещению, обеспечению продо-
вольственной и лекарственной безопасно-
сти нашей страны. Этим сегодня рассчиты-
вает максимально воспользоваться Запад, 
который окончательно перестал скрывать 
свою истинную цель: попытаться удушить 
нас на санкционном фронте и, путем эконо-
мической войны, разрушить наш политиче-
ский суверенитет.

На протяжении первых 17 лет существо-
вания ВТО власть не прекращала процесс 
согласования вопроса о вступлении России 
в  эту организацию. КПРФ, осознавая опас-
ность такого решения, последовательно 
и  аргументированно сопротивлялась его 
принятию все эти годы.

Так, в  феврале 2012  года, на органи-
зованном нами в  Государственной Думе 
круглом столе мы напомнили: как пока-
зывает печальный опыт членства в  ВТО 
большинства стран Латинской Америки, 

Юго-Восточной Азии, Африки, а  также 
стран СНГ и  Средней Азии, отсутствие 
развитой промышленности, конкурен-
тоспособных производств и  адекватной 
государственной поддержки приводят 
к  сильнейшей деиндустриализации стра-
ны. К закреплению за ней статуса сырьево-
го придатка и рынка сбыта для продукции 
глобальных корпораций. Опыт Украины, 
Грузии, Киргизии, стран Балтии и  Восточ-
ной Европы показал, что при слиянии 
национального и международного рынков 
происходит потеря национального 
контроля над целыми отраслями. И  даже 
лежащие в руинах экономики могут падать 
еще сильнее в результате вступления стра-
ны в ВТО.

Так, например, Украина полностью 
потеряла свою промышленность по 
производству сахара, доля импорта саха-
ра подскочила на 11 %, ее завалили зале-
жалым салом, полмиллиона людей были 
выброшены на улицу. Спад производства 
в  ряде отраслей промышленности превы-
сил 45–60 %. После снижения импортных 
пошлин на легковые автомобили с 25 % до 
10 % производство автомобилей на Укра-
ине упало в  6 раз  –  по сути дела, автомо-
бильная промышленность перестала суще-
ствовать. Аналогичная ситуация сложилась 
в  производстве мебели  –  после обнуле-
ния импортных пошлин только за период 
2008–2011 годы выпуск мебели на Украине 
сократился в  3 раза. Не удалось избежать 
печальной участи и  легкой промышлен-
ности. Здесь выпуск продукции упал на 
45–60 %, экспорт сжался на 28 %, а импорт 
подскочил на 40–45 %.

Мы ясно осознавали, что для России 
удавка ВТО представляет не меньшую 
угрозу. В  июле 2012  года я выступил 
с программным обращением «Ратификация 
катастрофы», в котором вновь была заявле-
на принципиальная позиция лево-патри-
отических сил: вступление в  ВТО недопу-
стимо – оно может стать катастрофическим 
шагом для нашей страны. Мы вновь напом-
нили: присоединение к  ВТО налагает на 
Россию 23 тысячи дополнительных обяза-
тельств перед другими государствами 
и торговыми партнерами! И эти обязатель-
ства будут работать на разрушение отече-
ственной экономики и промышленности.

Обязательства, которые мы брали на 
себя как участники ВТО, были согласованы 
почти с шестью десятками стран, преследу-
ющих собственные экономические интере-
сы. Но эти обязательства не обсуждались 
ни с  одним регионом России, ни с  одной 
отраслью экономики, ни с одним реальным 
производством в нашей стране.

С правдивой и профессиональной оцен-
кой неизбежных последствий членства 
в  ВТО выступили многие эксперты, анали-
тики, ученые. Их обращения публикова-
лись в наших газетах «Правда» и «Советская 
Россия», на наших интернет-страницах.

С требованием отказаться от поддерж-
ки договора о  вступлении в  ВТО к  власти 
обращались разделяющие нашу позицию 
российские промышленники, директо-
ра предприятий, ученые, специалисты из 
различных отраслей промышленности 
и  аграрного производства, представители 
малого и среднего бизнеса.

Но нас не пожелали услышать. Продол-
жалась «либерализация» по западным лека-
лам, которая была ни чем иным, как миной, 
заложенной под нашу страну, ее безопас-
ность, ее будущее. Не случайно за несколь-
ко дней до голосования в Государственной 
Думе по вопросу о вступлении в ВТО, будто 
бы заранее зная его результат, тогдашний 
вице-президент США Хиллари Клинтон 
сделала в  американском Конгрессе откро-
венное заявление: «Вступление России 
в  ВТО принесет американской экономике 
чистую прибыль». Но ассистировали амери-
канцам в деле достижения их целей те, кто 
принимал выгодные им решения в Москве.

Роковое для страны вступление в  ВТО 
узаконила 10 июля 2012  года фракция 
«Единой России» в  Государственной 
Думе. Депутаты-единороссы единогласно 
проголосовали за ратификацию договора 
с  ВТО. Все остальные депутаты голосова-
ли против. Перевес сторонников данно-
го решения тогда составил менее 3 %. 22 
августа того же года в  Думе состоялось 
голосование о  присоединении России 
к  Всемирной торговой организации. Его 
исход в  пользу сторонников нашего даль-
нейшего закабаления вновь обеспечила 
«Единая Россия». Но сегодня эта партия не 
желает вспоминать о  своей роковой роли 
в  тогдашних событиях, последствия кото-
рых мы пожинаем и сейчас.

По оценкам специалистов, прямые 
потери России от вступления в  ВТО толь-
ко за первые четыре года членства в  ней 
составили 3 триллиона рублей. Но самыми 
опасными последствиями стали дальней-
шее усиление зависимости нашей страны 
от импорта в  жизненно важных сферах 
и  фактическая парализация процесса 
реального импортозамещения, на необ-
ходимости которого как условия нашего 
выживания мы постоянно настаивали. Те 
угрозы, с которыми мы столкнулись сегод-
ня на фоне санкций,  –  прямой результат 
того, что власть на протяжении более чем 
четверти века упорно игнорировала наши 
предупреждения и требования.

Фракция КПРФ пять раз вносила в Думу 
законопроект о  выходе из Всемирной 
торговой организации. И  до вступле-
ния нашей страны в  ВТО, и  после него мы 
провели на эту тему множество массо-
вых протестных мероприятий и  круглых 
столов с  участием ведущих специалистов. 
Мы настаивали: кабала в  виде ВТО прямо 
противоречит задаче любого государства, 
стремящегося сохранить независимость 
и  успешно развиваться. Задаче строить 
сильную, эффективную и самодостаточную 
экономику, а значит, вкладывать в ее разви-
тие максимум сил и ресурсов.

Но наши призывы раз за разом игнори-
ровались. Только в  2019  году со стороны 
правительства впервые зазвучали офици-
альные критические оценки последствий 
вступления России в ВТО и признания того, 
что этот шаг категорически не оправдал 
ожиданий российской власти. Так, в  мае 
2019, на международном экономическом 
форуме в  Астане, представители Минэко-
номразвития прямо заявили, что вхожде-
ние в ВТО было ошибочным шагом. Но даже 
после этого так и не было принято решение 
о наносящем нам постоянный урон выходе 
из этой организации, которого мы продол-
жали требовать. По сути, в  свете сегод-
няшней ситуации, саботирование такого 
решения со стороны либерального блока 
правительства нельзя назвать иначе как 
преступной халатностью с  опасными для 
России последствиями. Те, кто управляет 
экономикой, не имели права тянуть с прин-
ципиальными шагами, дожидаясь самой 
массированной в  истории экономической 
атаки Запада против нашей страны, после-
довавшей в этом году.

Серьезные ошибки необходимо исправ-
лять. Пусть и с опозданием. Сегодня любо-
му здравомыслящему человеку стало окон-
чательно ясно то, на чем КПРФ настаивала 
на протяжении многих лет: мы не можем 
находиться в  составе торговой органи-
зации, служащей целям, которые прямо 
противоречат национальным интересам 
нашей страны. И  лишь облегчают сегодня 
ведение развязанной против нас экономи-
ческой войны. Из ВТО необходимо выхо-
дить немедленно!

В государственную Думу внесен проект закона о выходе России из Всемир-
ной торговой организации (ВтО). Дата его рассмотрения пока не определе-
на. но я убежден, что оно должно состояться в самое ближайшее время. 

в КпрФ приЗвали ЗаКрЫть 
вЫеЗд иЗ россии 

сотрУдниКам ЦБ, виновнЫм 
в потере ЗолотовалЮтнЫХ 

реЗервов
В Государственной Думе обсудили 

проект постановления о  досрочном 
освобождении от должности членов 
совета директоров Центрального Банка 
РФ Дмитрия Скабелкина и Сергея Швецо-
ва. Эти люди отвечали в ЦБ за золотова-
лютные резервы страны.

Напомним: Швецов работал первым 
заместителем Председателя Банка России 
и отвечал за развитие финансовых рынков, 
а  Скабелкин контролировал борьбу 
с  отмыванием капиталов, полученных 
преступных путем. После фиаско с  золо-
товалютными резервами страны, банки-
ры уволились по собственному желанию, 
и  Госдуме пришлось постфактум исклю-
чать их из управляющего органа ЦБ.

Первый заместитель руководителя 
фракции КПРФ Николай Коломейцев пред-
ложил внести в  проект постановления 
требование запретить выезд из страны для 
вышеупомянутых лиц до разбирательства 
их причастности к потере золотовалютных 
резервов. Однако в проект постановления 
предложение коммуниста внесено не было.

Депутат Государственной Думы Сергей 
Обухов заявил, что КПРФ требует прове-
дения расследования в  отношении всех 
руководителей ЦБ, виновных в  преступ-
ной халатности и потере половины золото-
валютных резервов страны!

секретари первичек 
новгородского городского 
отделения КпрФ обсудили 

статью «двадцать 
неотложных мер 

для преображения россии»
31 марта состоялось собрание секре-

тарей первичных партийных организа-
ций Новгородского городского отделения 
КПРФ. Открыл и вёл мероприятие первый 
секретарь Новгородского горкома КПРФ 
Никита Макаревич. На повестке рассма-
тривалось три вопроса: о  Ленинском 
субботнике, в  честь дня рождения вождя 
мирового пролетариата, о  довыборах по 
третьему избирательному округу депутата 
Думы Великого Новгорода, а также, члены 
партии обсудили программный документ 
КПРФ «Двадцать неотложных мер для 
преображения России».

В 2022 году мы отмечаем 103-летие со 
дня проведения первого в  мире суббот-
ника. Коммунисты Великого Новгорода 
внесли предложения по проведению 
данного мероприятия, посвящённого Дню 
рождения основателя мощнейшей держа-
вы мира – Союза Советских Социалистиче-
ских Республик Владимира Ильича Ленина. 
Впервые такое мероприятие состоялось 
в  ночь на субботу 12 апреля 1919  года. 
Весной 1919  года Советская Россия тоже 
находилась в  сложном военном и  эконо-
мическом положении. Именно после 
субботника 10 мая 1919  года Владимир 
Ленин написал статью «Великий почин», 
которая стала идеологическим обоснова-
нием нового движения.

Сегодня, программным документом 
КПРФ является статья «Двадцать неот-
ложных мер для преображения России», 
опубликованная в  газетах «Правда» 
и  «Советская Россия», и  которую лидер 
КПРФ Г. А.  Зюганов представил в  Прави-
тельстве России.

Руководством новгородского обко-
ма кпРФ данная статья «Двадцать 
неотложных мер для преображения 
России» была направлена губернатору 
новгородской области, главам райо-
нов и доведена до депутатов всех уров-
ней, а  секретари первичек взяли её на 
вооружение, чтобы обсудить с членами 
своих партийных отделений.
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депутаты думы великого новгорода приняли отставку мэра

Звучал целый список проблем, которые 
мэр и его команда не могут решить года-
ми. Муниципальный долг, задолженность 
по судебным решениям, аварийное жи-
льё и жильё для детей-сирот, а ещё демо-
графический провал, загибающаяся «оп-
тимизированная» медицина, отсутствие 
рабочих мест для молодёжи, долгострои, 
некачественное исполнение строитель-
ных работ и отвратительная уборка снега 
во дворах и  на улицах. Трижды коммуни-
сты давали оценку «неуд» деятельности 
администрации города.

На заседании Думы депутаты минутой 
молчания почтили память безвременно 
ушедшего депутата, доктора Маяцкого 
Вадима Александровича. В  соответствии 
с  регламентом Думы рассмотрен вопрос 
о  досрочном прекращении его полномо-
чий.

Далее депутаты обсудили изменения 
в  бюджете Великого Новгорода на 2022-й  
и  на плановый период 2023–2024 гг. 
С докладом выступила председатель коми-
тета финансов Администрации Велико-
го Новгорода Елена Медеева, которая 
рассказала, что в  связи с  уточнением 
бюджетных назначений внесены измене-
ния по источникам внутреннего финан-
сирования дефицита бюджета Великого 
Новгорода в Программу внутренних заим-
ствований областного центра. Городскому 
округу уточнены безвозмездные посту-
пления из других бюджетов бюджетной 
системы в  2022  году, в  том числе в  части 
увеличения:

– по субвенции на обеспечение жилы-
ми помещениями детей-сирот в  сумме 
3145,500 тыс. рублей;

– по субсидии на реконструкцию набе-
режной Александра Невского (участок 
около гостиницы «Россия» с учётом проек-
тируемого причала) в  сумме 65059,910 
тыс. рублей.

Депутат  –  коммунист александр 
скрипник высказался, что: «в свете 
последних событий новгородцы очень 
волнуются, что по оценкам экспертов 
доходная часть бюджета потеряет до 20 %. 
Это связано с тем, что часть предприятий 
не знает, куда сбывать свою продукцию, 
часть предприятий просто останавливают 
свою работу, и возникает вопрос, – бюджет 
Российской Федерации уже подвергся 
корректировке и ожидается ли корректи-
ровка нашего бюджета? Либо мы ожидаем 
какие-то ассигнования со стороны Феде-
рального бюджета, и готовы ли мы к тому, 
чтобы предоставить какие-то цифры?».

Елена Медеева ответила, что имеется 
анализ ситуации, которая мониторится 
каждый день, и  на предмет поступления 
доходов ситуация стабильнее прошлогод-
ней. На что депутат Александр Скрипник 
сказал, что надо надеяться на лучшее, но 
готовиться к худшему, и сделать расчёт того, 
сколько мы можем потерять в бюджете.

У депутатов возникли вопросы по 
приобретаемой технике, которая рабо-
тает на улицах города. Члены фракции 
КПРФ Никита Макаревич и  Сергей Моло-
канов высказались о  плохом качестве 
работ, когда вместе со снегом в историче-
ском центре города сдирается асфальто-
вое покрытие. В то же время из-за плохой 
уборки снега на дорогах травмируются 
и гибнут люди.

На заседании, также, утвердили отчёт 
об итогах выполнения Программы прива-
тизации муниципального имущества 
Великого Новгорода в  2021  году. Соглас-
но документу, от реализации имущества 
в бюджет города поступило 13 789,03 тыс. 
рублей. Всего в рамках Программы прива-
тизации было продано 10 объектов, в  том 

числе 4 встроенных помещения, 2 здания, 
4 здания с земельным участком.

Депутат от кпРФ татьяна яков-
лева высказалась по этому вопросу: 
«В данном списке объектов находится 
3 памятника архитектуры, а  когда обсуж-
дали стоимость памятников, очень удиви-
ла заниженная цифра. Бюджет потерял 
миллионы. Их вид конечно, удручающий. 
Мы говорим об истории, мы даём улицам 
исторические названия, мы хотим, чтобы 
к нам приезжали туристы, и в то же время, 
например, историческое здание по улице 
Никольская 14, бывшей Николаевской 
женской гимназии, его когда-то прода-
ли втрое дешевле положенного. Сегод-
ня здание в  ужасном состоянии. Почему 
Администрация не принимает меры?! По 
закону, с  каждым собственником памят-
ника, являющегося объектом недвижимо-
сти, заключается охранное обязательство. 
к  которому прилагается акт техническо-
го состояния объекта. и  план работ по 
поддержанию объекта в  надлежащем 
виде. Были ли переданы собственникам 
такие документы при продаже тех памят-
ников, которые сейчас мы наблюдаем 
в ужасном состоянии – большой вопрос».

Александр Скрипник добавил к вопро-
су,  –  не получится ли так, что памятник 
постепенно разрушится, а  на освободив-
шемся участке собственник будет стро-
ить всё, что ему придёт в  голову? На что 
докладчик Станислав Дмитриев ответил, 
что конкретно данный объект был пере-
дан с обременением обязательств и будет 
восстановлен с  должным контролем со 
стороны Федеральных органов культуры.

Также, на заседании Думы был заслушан 
отчёт о работе контрольно-счётной палаты 
Великого Новгорода и другие вопросы.

первый секретарь новгородского 
обкома кпРФ ефимова О.а., второй 
секретарь обкома Макаревич н.а., 
руководитель кРк новгородского 
областного отделения кпРФ тихо-
мирова н.В., руководитель фрак-
ции кпРФ новгородской областной 
Думы тихомиров с.и. приняли уча-
стие в заседании фракции кпРФ пе-
стовского городского совета. 

На заседании фракции обсуждался ряд 
вопросов о планах работы на предстоящий 
период, политическая повестка в стране и 
в Новгородской области, проблемы жите-
лей региона и жалобы. Также, КРК прове-
ла проверку уставных требований работы 
местного партийного отделения.

Ефимова О.А. перед заседанием фрак-
ции обсудила политическую повестку с 
депутатами и первым секретарём Пестов-
ского райкома КПРФ Масловой Г.Е. Привела 
примеры работы других местных отделе-
ний партии по новым методам и формам 
по организации протестной деятельности и 
подготовки мероприятий, приуроченных к 

празднованию столетия Пионерской орга-
низации. 

Совместно с депутатами обсудили мате-
риалы ЦК КПРФ и заявления лидера Г.А. 
Зюганова, связанные с нынешней ситуаци-
ей на Украине. 

В целом, определили ряд конкретных 
мер по работе депутатов и партийного отде-
ления, поставлена задача - усилить осве-
щение деятельности коммунистов во всех 
средствах массовой информации и исполь-
зовать возможности интернет ресурсов.

По окончании поездки  руководите-
ли Новгородского обкома КПРФ провели 
мониторинг цен и ассортимента в местных 
торговых предприятиях. Выяснилось, что 
на многие товары первой необходимости 
пестовские цены даже ниже, чем в других 
районах региона, но, как и во многих 

местах, создаётся надуманный ажиотаж 
вокруг сахара. Этот продукт ежедневно в 
обычном количестве поступает на прилав-
ки магазинов, но, отдельные несознатель-
ные граждане его весь скупают в первые же 
минуты работы торговых точек, и продавцы 
даже вынуждены ограничивать продажу, 
отпуская сахар не более трёх килограммов 
в одни руки. 

состоялось заседание фракции КпрФ пестовского городского 
совета и руководителей новгородского обкома КпрФ

В пятницу, 25 марта на заседании 
Думы Великого новгорода депута-
ты приняли отставку мэра города 
сергея бусурина. Фракция кпРФ 
неоднократно выступала с  жёст-
кой критикой в адрес градоначаль-
ника. 

первый секретарь новгородско-
го обкома кпРФ Ольга ефимова 
встретилась в старой Руссе с пред-
седателем районного отделения 
новгородской областной обще-
ственной организации ветеранов 
войны, труда, Вооруженных сил 
и  правоохранительных органов 
юрием павловичем будылевым.

Говорили о текущих делах, планиру-
емых мероприятиях, обсудили качество 
медицинского обслуживания ветеранов. 
Подробно остановились на социально-
экономическом развитии района.

подробности читайте на 
t.me/kprf53

Коммунисты валдая 
бьют тревогу

В Валдае может назреть гума-
нитарная катастрофа из-за роста 
цен и высоких тарифов, – так счи-
тают в Валдайском райкоме кпРФ. 

На своих интернет-ресурсах коммуни-
сты опубликовали данные мониторинга 
цен на товары и услуги. Помимо взлетев-
ших цен в магазинах, в Валдае самые высо-
кие тарифы ЖКХ. Один кубометр ржавой 
технической воды, выдаваемой за питье-
вую, стоит 54,04 рубля, плюс 77,52 рубля 
за водоотведение. Стоимость горячей 
воды валдайцы называют грабительской. 
200, 05 рублей за 1 куб. Для валдайцев это 
огромные деньги. Дорого стоят: отопле-
ние, капитальный ремонт, содержание 
жилого помещения.

В интернет-сообществе члены райко-
ма рассуждают о  последствиях приме-
нённых западом санкций: «Отсутствие 
своего производства привело к росту цен 
практически на всё: на технику, на строи-
тельные материалы, на бумагу, на одеж-
ду. Но больнее всего ударил по карману 
рост цен на продукты питания и жизненно 
важные лекарства. Овощи, фрукты сильно 
подорожали. Щи простому валдайцу не 
по карману. Капуста в  «Магните» 104, 99 
рублей, картофель и  морковь уже около 
50 рублей. Так как ещё не сезон, цены 
будут расти, а доходы только падать.

Большинство жителей понимает, что 
сейчас сложное положение дел в  стра-
не, поддерживает проводимую Россией 
спецоперацию на Украине, но как выжи-
вать? После оплаты коммунальных услуг 
у  людей нет денег на элементарное, на 
лечение и  еду. У  некоторых валдайцев 
пенсия ниже 14000 рублей. С такими цена-
ми люди начинают голодать. Нужны сроч-
ные меры со стороны властей для поддер-
жания незащищённых слоёв населения. 
С  такими ценами и  тарифами не то, что 
на 14 000 рублей, а и на 20 000 рублей уже 
толком не прожить.

Если не предпринять мер, может 
настать серьёзная гуманитарная ката-
строфа. Для выхода из этого кризиса 
политическая партия КПРФ подготовила 
и предложила Правительству РФ програм-
му «Двадцать неотложных мер для преоб-
ражения России». Те меры, которые пред-
лагает КПРФ, являются лучшей гарантией 
для защиты нашей страны от внешнего 
давления, для формирования устойчиво-
го внутреннего рынка и  для социальной 
защиты граждан».
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К 100-летиЮ пионерсКой органиЗаЦии

Открыл встречу член Президиума 
ЦК КПРФ, секретарь ЦК ЛКСМ РФ Роман 
Кононенко. Роман Игоревич отметил, что 
вместе с  началом специальной военной 
операции на Украине в  левом движе-
нии стали возникать самые разные 
оценки и  мнения по данному вопросу: 

от радикального ура-патриотизма до 
оголтелого пацифизма и  необоснован-
ных обвинений в  милитаризме и  нацио-
нал-шовинизме. В  этих условиях Ленин-
скому комсомолу, как молодёжной 
организации Коммунистической партии 
Российской Федерации важно чётко 

понимать классовую и  экономическую 
суть происходящих событий, рассматри-
вать военную спецоперацию и  предше-
ствовавшие ей процессы в  комплексном 
ключе, при помощи марксистской теории.

Выступая перед комсомольцами, 
Юрий Павлович Белов особо подчеркнул, 
что украинский вопрос является в первую 
очередь вопросом национальным. Вместе 
с тем, отметил Юрий Павлович, истинная 
причина конфликта кроется в  глубинных 
противоречиях международной капита-
листической системы, которые в  очеред-
ной раз обострились на фоне общемиро-
вого финансового кризиса.

В данном случае, Украина стала 
ареной, на которой происходит столкно-
вение интересов западного и российско-
го капитала. Но при этом возникает пара-
докс  –  защищая свои интересы, крупный 
капитал также вынужденно отстаивает 
национальные интересы России: нара-
щивает вооруженные силы, защища-
ет культуру и  историю нашего народа. 
Продолжая эту мысль, Юрий Павлович 
сравнил сопротивление жителей Донец-
кой и  Луганской народных республик 
с  действиями Сербии в  годы Первой 
мировой войны: как отмечал Владимир 
Ильич Ленин в свой работе «Крах II Интер-
национала», в условиях мировой импери-
алистической войны сербы оставались 
единственным народом, для которого она 
носила национально-освободительный 
характер.

Кроме того, Юрий Белов обозначил, 
что военная спецоперация носит ярко-
выраженный антифашистский характер, 
что также не позволяет оценивать её 
исключительно в  контексте конфликта 

интересов капитала. Именно фашизм, 
выраженный в  расистских доктринах 
и национал-шовинизме украинской поли-
тической элиты был главным оружием 
западного капитала для наступления на 
Россию. Таким образом, уничтожение 
фашистского режима на Украине в полной 
мере согласуется с интересами и целями 
коммунистического движения, и  именно 
этим обусловлена массовая поддержка 
проводимой спецоперации со стороны 
ведущих левых сил мира.

Отвечая на вопросы участников сове-
щания, Юрий Павлович высказал мнение, 
что в текущем моменте левые и народно-
патриотические силы должны поддержи-
вать действия Вооруженных сил России. 
«Вопрос стоит следующим образом: быть, 
или не быть России», – подчеркнул Юрий 
Белов.

Резюмируя, Юрий Павлович подчер-
кнул, что конфликт на Украине носит 
сложный и  противоречивый характер, 
и  он не может быть определён в  одно-
значных категориях. Вместе с тем, исполь-
зуя марксистский диалектический метод, 
коммунисты обязаны анализировать 
происходящие события и делать соответ-
ствующие выводы на каждом этапе.

Итоги встречи подвёл первый секре-
тарь ЦК ЛКСМ РФ Владимир Исаков. 
Владимир поблагодарил Юрия Павло-
вича за интересное и  содержательное 
выступление и  добавил, что обсуждение 
данной темы будет продолжено в  регио-
нальных и местных отделениях Ленинско-
го комсомола.

#ЛКСМ_РФ #комсомол #КПРФ 
#Украина #Донбасс #комсомол_online

Очередные увлекательные 
мероприятия 20 марта провели 
комсомольцы и пионеры в Вели-
ком новгороде. 

Ребята сыграли в  популярную 
и  всеми любимую игру «Угадай мело-
дию». В ней были представлены разные 
музыкальные жанры: от дискотеки 
2000-х и  90-х, до современных музы-
кальных хитов и  рэп-исполнителей. 
Больше всего пионерам понравилось 
угадывать песни из категории Тик Ток, 
также они очень порадовали знанием 
музыкальных композиций из катего-
рии Пионерский привет.

Мы будем и  дальше проводить 
творческие выходные, а все желающие 
могут присоединиться к  комсомоль-
цам и пионерам!

музыкальные 
выходные

диалектика украинской трагедии

новгородское областное отде-
ление лксМ РФ и  новгородское 
областное отделение кпРФ объ-
являет о  начале творческого ли-
тературного конкурса «Век пио-
нерии», посвящённого 100-летию 
Всесоюзной детской организации 
им. В. и. ленина.

Конкурс проходит с  25 марта 
2022 года по 1 мая 2022 года. В конкур-
се могут принять участие дети от 7 до 
17 лет в  четырёх возрастных группах: 
7–9 лет, 10–12 лет, 13–14 лет и 15–17 лет. 
Каждый участник может подать только 
1заявку на участие (1 работа) по каждой 
из двух номинаций: Поэзия и  Проза. 
Темы для творческих работ: «Будь 
готов!», «Как повяжешь галстук, береги 
его», «Возрождение», «Пионерия в моей 
семье», «Мои пионерские принципы», 
«Пионерский костёр», «Пионер значит 
первый».

Для участия в  конкурсе необходи-
мо до 1 мая 2022  года заполнить заяв-
ку и  отправить на электронную почту 
nkomsomok@bk.ru. К  заявке необходи-
мо прикрепить: согласие на обработку 
персональных данных, заполненное 
родителями или законными предста-
вителями участника конкурса в  форма-
те PDF; конкурсные материалы. Итоги 
конкурса будут подведены не позднее 
8 мая 2022 года.

Вопросы, связанные с  проведе-
нием и  условиями Конкурса, прини-
маются на e-mail: nkomsomol@bk.ru 
(с  пометкой: «Вопрос») или по телефо-
ну 8-911-624-23-48 Макаревич Никита, 
8-908-292-39-75 Михеев Андрей.

оБластной 
литератУрнЫй КонКУрс 

«веК пионерии»

Ребята узнали, как создавалась 
пионерская организация, кто такие 
пионеры и  чем они занимаются, как 
организована пионерская дружина им. 
Л. Голикова и какие мероприятия прово-
дятся с пионерами в нашей области.

Михеев Андрей рассказал юным ленин-
цам истории про подвиги пионеров-геро-
ев в годы Великой Отечественной войны. 

Смогли сами побывать в образе партизан-
разведчиков.

Комсомольцы благодарят руководи-
теля центра Чевелий Галину Викторовну 
и  членов Шимского райкома КПРФ Гвоз-
дова Ивана Павловича и Аббасову Екате-
рину Александровну за помощь в работе 
с детьми.

17 марта 2022  года состоялось Всероссийское совещание комсомоль-
ского актива, посвящённое последним событиям на Украине. чтобы по-
мочь более детально разобраться в сути вопроса, в качестве основного 
докладчика на совещании выступил известный публицист, член Цк кпРФ 
юрий павлович белов.

новгородские комсомольцы 
побывали в гостях у школьников 
села медведь Шимского района

28 марта первый секретарь новгородского обкома лксМ РФ никита Ма-
каревич и первый секретарь новгородского городского комитета лксМ 
РФ андрей Михеев посетили село Медведь Шимского района, где на базе 
развивающего центра «красного креста» провели встречу с  местными 
школьниками.
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Родился Николай Иванович 29 апреля 
1922 г. в  деревне Пытручей, Вытерского 
района, Вологодской области. Вырос Нико-
лай Кузнецов в  Ленинграде. После оконча-
ния ФЗУ переехал в  Мурманскую область, 
где работал электромонтером на стро-
ительстве 8-й ГЭС в  Кандалакше. Более 40 
лет жил и  работал в  Новгородской обла-
сти.

В 19 лет его призвали в армию и отобра-
ли для обучения в  разведшколе, кото-
рая размещалась в  Ленинграде, а  затем 
в Москве.

Николай Иванович сразу проявил опре-
деленные способности: отличную память, 
умение ориентироваться в  незнакомых 
условиях, способность быстро входить 
в  контакт с  нужными людьми. Учитывая 
это, специально для него был разрабо-
тан план внедрения в  страну, где пред-
стояло работать. В  качестве выходца из 
немцев Поволжья Николай приехал к  свое-
му «дяде»  –  удачливому предпринимате-
лю, который жил в  Берлине. Тот не видел 
своего племянника с двухлетнего возраста 
и  поэтому вполне доверился вновь обре-
тенному родственнику, тем более, что 
Николай внешне походил на своего прото-
типа, имел фотографии, письма и  прочие 
свидетельства родственных отноше-
ний. Дяде племянник понравился. Не имея 
наследников, он стал приучать Николая 
к  ведению финансовых операций, знако-
мить его с  представителями финансовых 
кругов, готовить в качестве преемника.

Немецкая контрразведка не выпускала 
из поля зрения ни одного лица, прибывшего 
с Востока. Через пару месяцев на проверку 
взяли и Кузнецова. Как вспоминал сам Нико-
лай Иванович, он попал в такую «шкатул-
ку», что, наверное, легче было бы выдер-
жать артподготовку: допросы, проверки, 
консультации длились месяц. Поймать его 
на лжи не сумели. Помогли феноменальная 
память и добродушная внешность.

Когда проверка завершилась, молодо-
го «фольксдойче» направили теперь уже 
в  разведшколу Абвера, к  адмиралу Кана-
рису, с  которым Кузнецову приходилось 
встречаться лично. Через некоторое 

время Николая послали в Испанию, а затем 
он поступил на работу в службу безопасно-
сти (СД) курьером, офицером связи.

В это же время под разными легендами 
в  Германию были внедрены еще несколько 
человек, с  которыми Кузнецову предсто-
яла совместная работа. Связь в  Германии 
он поддерживал с  руководителем группы 
Александром Михайловичем Сысоевым. 
В  июне 1941  года Николай Кузнецов, уже 
как офицер связи группы разведчиков ГРУ 
«Север», приступил к  выполнению особых 
задач в глубоком тылу противника.

Но обычные способы добычи развед-
данных иногда не срабатывали. Тогда 
практиковались боевые операции. Однаж-
ды в  такой ситуации произошел роковой 
случай. При нападении на немецкий штаб 
во время пересъемки секретных докумен-
тов Николай Кузнецов был обнаружен 
и  в  завязавшейся перестрелке тяжело 
ранен в живот. Его вместе с документами 
на самолете вывезли из немецкого тыла 
в Москву.

В госпиталь он попал в  бессознатель-
ном состоянии и прямо в немецкой форме, 

что вызвало сильное недоумение у врачей. 
Ему была сделана операция, через несколь-
ко дней он пришел в себя.

С этого момента в  жизни теперь уже 
бывшего разведчика наступил новый этап. 
Сосед по больничной койке, раненый капи-
тан, как-то сказал Кузнецову: «Я – на фронт. 
Пошли со мной». Тогда многие, чтоб не 
отстать от своей части, убегали до време-
ни из госпиталя. Поскольку про Кузнецова 
все забыли, решился с  капитаном сбежать 
и  он. Ему достали обмундирование. Добра-
лись до вокзала и  поехали на Сталинград, 
в 263-ю стрелковую дивизию 51-й армии.

Звание Николай получил самое простое: 
красноармеец (ведь в  разведке звания не 
имел). Воевать начал в  разведроте на 
Северском Донце. Стал фронтовым развед-
чиком. Когда был нужен «язык», надевал 
немецкую форму и  уходил через немецкие 
окопы с  разведгруппой в  ближний тыл 
противника. По-немецки он говорил хоро-
шо. Вот только однажды его еле удержа-
ли товарищи: шел прямо на запах дыма 
от чужого костра. Выяснилось, что после 
ранения он совершенно потерял обоняние. 

А  это уже было профнепригодностью: из 
разведки списали. Лечение в  медсанбате 
ничего не изменило. Недолго пробыл он 
и в артиллерийской разведке: усидчивости, 
которая там требовалась, у него не было.

Наконец Кузнецов оказался наводчиком 
45-миллиметровой пушки в  369-м истре-
бительно-противотанковом дивизионе. 
С  нуля начал постигать артиллерий-
скую военную специальность. Под горо-
дом Изюм пришлось вести бои с танками 
прямо в боевых порядках пехоты.

В октябре 1943  года дивизия вошла 
в  состав 4-го Украинского фронта 
и  приняла участие в  прорыве «Голубой 
линии» – немецкой обороны на реке Молоч-
ной. После ее прорыва двинулись к  Крыму. 
В  ночь на 5 ноября артиллеристы пере-
правились через Сиваш. Сержант Кузнецов 
был уже командиром орудия.

23 апреля 1944 года в бою у исчезнувше-
го ныне хутора Мекензия в  десяти кило-
метрах восточнее Севастополя огнем из 
орудия Кузнецов подавил два станковых 
пулемета и  подбил танк противника, 
что способствовало продвижению вперед 
стрелковых подразделений. За прошедшие 
бои в Крыму 17 мая 1944 года его наградили 
орденом Славы III степени и  медалью «За 
отвагу».

День Победы Кузнецов встретил 
в Данциге (ныне город Гданьск в Польше).

После войны Николай Иванович рабо-
тал на Севере директором лесозавода 
на строительстве уранового комби-
ната. Там он встретил учительницу 
Нину, приехавшую на стройку из города 
Устюжна Вологодской области. Молодые 
создали семью. В 1953 году они поселились 
в  поселке Пестово, где Николай Иванович 
25 лет проработал на Пестовском лесо-
комбинате: старшим мастером биржи 
сырья, начальником биржи и инженером по 
охране труда и технике безопасности. На 
протяжении 13 лет был председателем 
Совета ветеранов комбината. Дважды он 
избирался депутатом Верховного Совета 
СССР 2-го и 3-го созывов (1946–1954).

(По  материалам с  сайта 
«Международный объединенный 

биографический центр») 

100 лет со дня рождения Кузнецова николая ивановича 
героя советского союза, полного кавалера орденов славы

В 1942 году состоялась встреча Кузне-
цова со Сталиным, разговоры были толь-
ко деловые и  короткие. Подробностей 
говорить ему было нельзя.

Встречался он и с Калининым, Буден-
ным, Ворошиловым. В  военную биогра-
фию Кузнецова Н. И. вписаны и страницы, 
связанные с  разведкой и  с  доверенной 
деятельностью в том числе и в тылу фаши-
стов, в частности с выполнением задания 
по сбору данных о  создании атомной 
бомбы в нацистской Германии.

За мужество и  отвагу проявленные 
в боях 1 декабря 1944 г. старший сержант 
Кузнецов  Н. И. награждается орденом 
Славы II степени.

1 февраля 1945 г. в боях за населенный 
пункт Лабиау (ныне г. Подольск Калинин-
градской обл.) орудийный расчет Кузне-
цова  Н. И. (43-я армия, 3-й Белорусский 
фронт) прямой наводкой поджег танк, 
разбил 2 пулеметные точки и уничтожил 
свыше отделения пехоты.

За мужество и  отвагу, проявленные 
в боях 10 февраля 1945 г. старшина Кузне-
цов  Н. И. повторно награжден орденом 
Славы II степени.

Указом Президента Верховного Сове-
та СССР от 12 марта 1980 г. за образцо-
во выполненное задание командования 
в  боях с  немецко-фашистскими захватчи-
ками старшина в  отставке Кузнецов  Н. И. 
перенагражден орденом Славы I степени, 
став полным кавалером ордена Славы.

Всего за годы войны орудийный расчет 
Николая Кузнецова подбил 16 вражеских 
танков.

Указом Президента Верховного Совета 
СССР от 19 апреля 1945 г. за образцовое 
выполнение боевых заданий командова-
ния на фронте борьбы с немецко-фашист-
скими захватчиками и  проявленное за 
это мужество и  героизм старшине Кузне-
цову  Н. И. было присвоено звание Героя 
Советского Союза с  вручением ордена 
Ленина и медали « Золотая Звезда».

Кузнецов  Н. И. участник историческо-
го Парада Победы на Красной Площади 
в Москве 24 июня 1945 г.

Он был награжден: орденами «Ленина» 
и  «Красного Знамени», двумя орденами 
Отечественной войны I степени, ордена-
ми Славы I, II, III степени, орденом Дружбы 
народов, медалями «За отвагу», «За оборо-
ну Севастополя», «За взятие Кенигсберга».

История с  присвоением Кузнецо-
ву Н. И. 3-го ордена Славы непростая.

Через 35 лет после окончания войны. 
Кузнецов Н. И. получил поздравительную 
телеграмму из штаба округа и  армии, 
в ней он именовался полным кавалером 
ордена Славы. Он подумал, наверное, 
ошиблись, у  меня только два ордена 
Славы и не придал этому событию значе-
ния. Поделился с  военкомом г. Пестово. 
Тот сделал запрос в  Москву. Из столицы 
пришел ответ: кроме орденов Славы II 
и  III степени, он награжден и  орденом 
Славы I степени, но по каким-то причи-
нам не получил его в  свое время. Вско-
ре, был опубликован Указ, подписан-
ный Л. И.  Брежневым и  12 марта 1980 г. 
в  торжественной обстановке ему вручи-
ли 3-й орден Славы.

Добрый, отзывчивый Николай Ивано-
вич был всегда рад тому, кого интере-
совали события Великой Отечествен-
ной войны. Вот этой доверчивостью 
и  воспользовался молодой проходи-
мец-преступник. Войдя в  доверие, он 
попросил показать китель с  наградами 
и  выхватив их из рук ветерана сбежал. 
Награды были проданы «коллекционеру» 

в  Прибалтику за 3 миллиона рублей. 
Кузнецов  Н. И. сразу слег в  больницу, 
с  трудом пришел в  себя. Все это сказа-
лось на его здоровье. И поздним вечером 
11 сентября 2008 г. его не стало.

В Пестове прощание с  Героем прохо-
дило в Доме культуры «Энергетик». В зале 
у гроба стоял почетный воинский караул. 
Сюда нескончаемым потоком шли и шли 
люди. Ведь имя Кузнецова Н. И. знали по 
всей России.

На траурном митинге выступали руко-
водители Новгородской области, г. Песто-
во, ветераны войны и  труда., которые 
хорошо знали Николая Ивановича.

И в  предстоящий день 100-летия со 
дня рождения Героя Советского Союза, 
полного кавалера орденов Славы Кузне-
цова Николая Ивановича мы, ныне живу-
щее поколение, с  благодарностью вспо-
минаем его военные и трудовые подвиги, 
как настоящего патриота России и всегда 
будем помнить о нем.

аРапОВ В.п.,
председатель координационного совета

 новгородской областной организации 
«союза ветеранов» 

совсем скоро вся страна будет от-
мечать 77-ю годовщину победы со-
ветского народа над фашистской 
германией. наши воины, партизаны, 
жители области в  годы войны, как 
и  все советские люди проявили му-
жество и  героизм в  освобождении 
страны от фашистской чумы. за про-
явленные подвиги в  этой борьбе го-
родам Великий новгород и  старая 
Русса были присвоены звания «город 
воинской славы».

более 400 воинам за проявлен-
ный героизм на новгородской зем-
ле было присвоено высокое звание 
героя советского союза, среди них 
87 уроженцев новгородской области. 
но особое место занимает один из че-
тырех в стране – это герой советского 
союза, полный кавалер орденов сла-
вы – кузнецов николай иванович.

арапов В.п.


